

海外派遣留学プログラム 留学中報告書

所属：文学部

学年：3年（Beca Intercambio生）

留学先大学名：Universidad de Salamanca

現在の学期：Primer Semestre

時間割：

曜日	履修科目名・時間等
月	15:00~17:00 Lengua Española
火	9:00~11:00 Gramática para la Enseñanza del Español I
水	15:00~17:00 Lengua Española
木	12:00~14:00 Tercera Lengua : Catalan I
金	
土・日	

履修科目や近況について

Lengua Español は、言語学全体の基礎とスペイン語における音声学・音韻論・意味論を特に学びます。3本の論文を読んだレポート、グループでのプレゼンテーション、筆記試験によって成績評価がなされます。予備知識を得たり復習したりすることによって、授業内容の理解不足を補っています。Gramática para la Enseñanza del Español I は、スペイン語母語話者でない人向けにスペイン語をどう教えるか、を目的としています。ser と estar, preterito indefnido (点過去) と imperfecto (線過去) の違いなど今までの学習が良く生きる内容だと感じています。学期末のグループでのプレゼンテーションと筆記試験によって評価が決まります。Lengua Española とこの授業は講義型の授業で、先生の話聞きながら板書を取ることがメインです。私はまだ指名されたことがありませんが、たまに先生が生徒へ質問を投げかける時もあります。その他

生徒が自主的に発言して、それに先生が答えるということもしばしばあります。Tercera Lengua : Catalan I は、カタルーニャ語の初学者向けの授業です。しかし多くのスペイン人はある程度カタルーニャ語の理解や予測ができるため、追いつくためには単語の意味を調べたりなどの復習は必須です。学期末の筆記試験と、授業態度や毎回の課題提出が評価対象です。課題はあまり難しいものではありません。自己紹介文の作成や動詞の穴埋めが出されました。積極的に生徒へ質問やクイズを投げかけたり、グループワークをしたりしますが、アジア人でこの授業を取っているのは私だけのようですし、私に振ることは避けてくれているように思えます。また、公立の語学学校も合わせて通っています。月曜日～木曜日の 17:00~19:00 です。様々な国籍の人がいるため、文化の違いについて話し合うととても興味深いです。会話練習が中心で、ペアワークを毎回やっています。大学の授業より気が楽で、発言しやすい雰囲気もあり楽しいです。

全ての授業において、一番前列に座り、友人や教授への質問にも挑戦しています。基本的に皆、尋ねると優しく教えてくれます。上手く話せないことを気にする人はいません。ゆっくりでも単語を並べるだけになってしまった時でも、理解しようとしてくれる人が多いため助かっています。また、日本語を学んでいる学生、日本のアニメや漫画が好きな学生が多くいて、関連のTシャツやトートバッグ、ストラップなどの小物もよく見かけます。私もアニメや漫画が好きなため、そこから話が弾むことも多々あります。また日本人留学生向けの交流会や、日西交流文化センターが街中にあるなど、サラマンカは日本との繋がりが多いい街だと感じています。サラマンカは徒歩 30 分もあればたいていの場所に向かえるため、交通手段にほとんど困りません。運動にも適していると思います。また広い公園も多く、友人達とバスケットや野球をして楽しんでいます。バスケットは、屋外の自由に使えるコートに集まったお互い知らない人達とミニゲームもできたりと、スペイン人のフレンドリーさに驚きつつも楽しく過ごせています。言語があまり通じなくとも共通して盛り上げられるものがあると良いかもしれません。

住居に関しては、私を含め 5 人の学生が暮らしています。同居人とは挨拶を交わす程度です。私がおっとスペイン語を話せて積極的に話しかければもっと仲を深められそうですが、私のピソではほぼ毎日家政婦さんのような方が掃除をしてくれます。自分の部屋も週に 1 回ほど、頼んでしてくれます。また昼食は毎日用意してくれ、朝食・夕食に関しても、ピソ内の食パンやコーンフレークを自由に食べて良いので、とても助かっています。フライパンやコンロも共用で自由に使えるので、料理するにも食材費がかかるだけです。水道水も飲めます。私は水道水の味があまり気にならないので水は買っていません。食材は Mercadona というスーパーの自社製品である hacendado というブランドの物が安く、それらを買うことが多いです。アジアンスーパーもあり、醤油やみりん、ポン酢、お好み焼きのソース、ふりかけ、納豆、豆腐なども購入できます。それ以外の家具についてもほとんどそろっていたため特に不自由はないです。私が揃えたものは、スリッパとうがいや歯磨きの際に使うコップです。またドライヤーがない

ので必要な人は持ってくるべきだと思います。例年は10月に入るともう寒くなるそうですが、今年は異常らしく日中は暑いです。気温が30°Cを越える日もあり外を歩いていると汗をかきます。しかし一日の寒暖差が大きく、朝と夜日の落ちる20時半～21時以降は寒いので調節が難しいです。

全体を通して、まだまだうまくいかないこと失敗ばかりですが、それらをマイナスに捉えるのではなく、自身のさらなる成長のための原点にしようと日々の生活に充実感を持ってこれからも過ごしていきます。